MIÉRCOLES 26 de enero de 2022, Salina Cruz, Oax.

imparcialoaxaca.mx/istmo

DEL ISTMO





Año XLIX / No. 16,724

Edición: 24 páginas

REDITO DE FOTO

SE INCENDIAN PASTIZALES EN RÍO GRANDE PÁGINA 14

MILITA EN MORENA

ENCARCELAN UN A DIRIGENTE POLÍTICO

Enith Ocampo García fue recluido en los separos municipales por órdenes Ángel Martínez Vargas

JOSÉ NIETO

AN FRANCISCO DEL MAR PUE-BLO NUEVO.- Familiares de Enith Ocampo García, dirigente del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y activista político, exigen su liberación, luego de que fuera encarcelado en la agencia municipal de San Francisco del Mar Pueblo Viejo; esto por instrucciones de la autoridad auxiliar a cargo de Ángel Martínez Vargas.

Durante los primeros días del presente mes de enero, en la agencia municipal de Pueblo Viejo se llevó a cabo una asamblea convocada por el edil Juan Carlos Vargas Gómez, de filiación priista, en donde resultó electo Martínez Vargas como agente municipal.

PÁGINA 3



Ocampo García es acusado por rotular su casa con los colores de Morena.





ASESINAN A UNA MUJER EN CAMINO DE TERRACERÍA

Vecinos del El Paraíso, perteneciente al municipio de Santa María Petapa, escucharon detonaciones de arma de fuego y al salir hallaron el cuerpo sin vida.

PÁGINA 24

TENDRÁ POCHUTLA CONSULTORIO MÉDICO COMUNAL PÁG. 13

LA PÁGINA DEL LECTOR



La naturaleza del hombre es malvada. Su bondad es cultura adquirida"

Simone de Beauvoir

EFEMÉRIDES

- 1865. Se expide la Ley Orgánica del Ejército Imperial Mexicano.
- 1938. Muere en la Ciudad de México, Matilde Montoya Lafragua, primera médica mexicana.

SANTORAL

- San Tomoteo
- San Tito
- San Agustín Erlandsön
- San Alberico, abad
- •San Teógenes, mártir
- Beata María de la Dive ■ Beato Miguel Kozal

>DIVISAS (\$)



DÓLAR USA

COMPRA

VENTA

\$ 19.96

\$ 21.22

EURO

COMPRA

VENTA

\$ 23.34

\$ 23.34

> CIENCIA Y TECNOLOGÍA



na misión de investigación científica apoyada por la Unesco descubrió uno de los mayores arrecifes de coral del mundo frente a las costas de Tahití.

El estado prístino de los corales en forma de rosa y la extensa superficie que cubre hacen que este descubrimiento sea "muy valioso", según informó la Unesco.

"Hasta la fecha, conocemos mejor la superficie de la Luna que las profundidades del océano. Sólo se ha cartografiado 20 por ciento de todo el fondo marino. Este notable descubrimiento en Tahití demuestra el increíble trabajo de los científicos que, con el apoyo de la Unesco, amplían nuestros conocimientos sobre lo que hay debajo", declaró Audrey Azoulay, directora general de ese organismo de la ONU.

El arrecife se encuentra a una profundidad de entre 30 y 65 metros. Tiene alrededor de 3 kilómetros de longitud y entre 30 y 60-65 metros de ancho, lo que lo hace uno de los arrecifes de coral sanos y más extensos de los que se tiene constancia.

Hallan uno de los arrecifes de corales en estado prístino



Los corales gigantes con forma de rosa tienen hasta dos metros de diámetro.

Esto es muy inusual porque, hasta ahora, la gran mayoría de los arrecifes de coral conocidos en el mundo se encuentran a una profundidad de hasta 25 metros. El hallazgo sugiere que hay muchos más arrecifes de gran tamaño, a más de

30 metros de profundidad, en lo que se conoce como la zona crepuscular del océano, que desco-

"Fue mágico ver gigantescos y hermosos corales rosas que se extienden hasta donde alcanza la vista. Fue como observar una obra de arte", explicó Alexis Rosenfeld, fotógrafo francés y fundador de la campaña 1 Océano,

el gran testimonio del océano, que dirigió la misión de buceo.

Esta expedición se enmarca en el planteamiento global de la Unesco de cartografiar el océano. Los arrecifes de coral son una importante fuente de alimento para otros organismos, por lo que su localización puede ayudar a la investigación sobre la biodiversidad.



DIRECCIÓN EN INTERNET imparcialoaxaca.mx imparcial.istmo@gmail.com

FLIMPARCIAL DELISTMO, FUNDADO EL 20 DE ENERO DE 1972, es una publicación de circulación diaria, editado y distribuido por PUBLICACIONES FERNÁNDEZ PICHARDO, S.A. DE C.V. Oficinas en calle Pacífico No. 13 local 6 barrio Cantarranas, Salina Cruz, Oax., C.P. 70680. Tel. (971) 714-0513 y 714-2080. Impreso en los talleres de Publicaciones Fernández Pichardo, S.A. de .C.V. en Armenta y López 312 Col. Centro, Oaxaca, Oax. C.P. 68000. Teléfonos: (951) 516-2812, 516-9320 y 516-6699

Representante en México, D. F.: Medios Masivos Mexicanos, S.A. de C.V. Luz Saviñón 13 Piso 6, Col. Del Valle, México, D.F. C.P. 03100. Teléfono: (55) 5340-2450

Oficinas en México, D.F.: Cleveland 33-3, Col. Nochebuena, México, D.F. C.P. 03720 Teléfonos: (55) 5611-1694 y 5611-4912

Número de Certificado de Reserva de Derechos otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor 04-2009-071014270300-101.

Número de Certificado de Licitud de Título: 14 535

Número de Certificado de Licitud de Contenido: 12 108

Editor Responsable: Ramón Benjamí Fernández Pichardo.

Niembro fundador de la Asociación Mexicana de Editores (AME). Servicios noticiosos: Agencia Reforma, Universal, Associated Press

(AP), Agencia AMEX. Conforme a la Ley, Prohibida su roducción total o parcial sin autorización expresa de la Dirección

Tiraje: 12,160 ejemplares



DIRECTORIO

REN IAMÍN FERNÁNDEZ PICHARDO DIRECTOR Y GERENTE GENERAL

> CRISTINA **OLIVERA MARTÍNEZ EDITORA**

PLIBLICACIÓN EDITADA POR LA SOCIEDAD MERCANTIL DENOMINADA "PUBLICACIONES FERNÁNDEZ PICHARDO, S. A. DE C. V." ÉSTA ÚLTIMA CUENTA CON UNA PROTECCIÓN LEGAL OTORGADA POR LA AUTORIDAD COMPETENTE QUE PROTEGE SU DERECHO DE AUTORÍA DE TODO LO ESCRITO Y FORMADO EN DICHO PERIÓDICO, EN SUS PÁGINAS ELECTRÓNICAS Y EN CUALQUIER MEDIO IMPRESO O

EL PERIÓDICO EL IMPARCIAL DEL ISTMO ES LINA

ELECTRÓNICO CONOCIDO O POR CONOCERSE, POR LO OLIF SE PROHIBE LA REPRODUCCIÓN TOTAL O PARCIAL POR TERCEROS DE LA INFORMACIÓN OUE APARECE EN ESTE PERIÓDICO Y SUS PÁGINAS ELECTRÓNICAS. LO QUE CONSTITUYE UNA VIOLACIÓN FLAGRANTE A LA LEY DE DERECHOS DE AUTOR SANCIONADA CIVIL Y PENALMENTE, POR LO ANTERIOR, ABSTÉNGANSE DE PLAGIAR INFORMACIÓN

TOTAL O PARCIAL, SIN NUESTRA AUTORIZACIÓN EXPRESA

MIÉRCOLES 26 de enero de 2022, Puerto Escondido, Oax.

imparcialoaxaca.mx/costa

DE LA COSTA

Año 0 / No. 1,344

Edición: 24 páginas







► Será habilitada con equipo necesario.

Se listan detalles para que el establecimiento empiece a funcionar desde los primeros días de febrero

Tendrá San Pedro Pochutla

consultorio médico comunal

SE OFRECERÁN CONSULTAS GRATIS

RAÚL LAGUNA

A N PEDRO POCHUTLA, OAX.-Conunavance del 60 por ciento en instalación, acabados y equipamiento, en los próximos días se inaugurará el primer consultorio médico comunal de San Pedro Pochutla, donde se ofrecerán consultas gratuitas para favorecer la salud de comuneros y ciudadanos en general.

Así lo anunció Miguel Enrique Gutiérrez Velásquez, presidente del Comisariado de Bienes Comunales de San Pedro Pochutla, quien informó que se trata de una iniciativa que apoya la economía y salud de un amplio grupo poblacional que carece de recursos para la atención médica.

Gutiérrez Velásquez explicó que el consultorio estará instalado en el edificio que albergaba la anterior oficina de Bienes Comunales, y está siendo habilitado para que funcione con el equipo necesario, de forma que el médico encargado pueda desempeñarse con holgura, mientras que el corredor será acondicionado como sala de espera.

El consultorio estará funcionando desde los primeros días del mes de febrero, en donde se ofrecerán consultas gratuitas de medicina general, además que en algunos casos



▶ Una iniciativa que apoya la economía y salud de la población.

se apoyará con medicamentos básicos a quienes así lo requieran.

Feria anual, sólo si los SSO lo aprueban

Cuestionado sobre

la posibilidad de que se realice la feria anual, que conlleva la instalación de puestos y juegos mecánicos en el espacio de la ex pista aérea, dada la coyuntura sanitaria del aumento de casos por COVID-19 en toda la región, "Ticho" refirió que el órgano comunal es respetuoso de las instituciones y si la secretaría de Salud no avala su realización, la actividad será cancelada.

"No vamos a exponer a nadie ni vamos a permitir que por nuestro conducto se extienda una enfermedad que pudo ser controlada. Tenemos conocimiento de que el Hospital General está al tope de enfermos por COVID, por ello seremos responsables en lo que nos corresponde", expuso.

Detalló que aunque falta muy poco para la realización de la feria, mientras no haya condiciones sanitarias, no se expedirán permisos para la instalación de puestos, ferias o eventos como bailes y jaripeos.